

NOS PLAGES, QUEL AVENIR ?



Mardi dernier, le Cube a fait salle comble pour assister à la conférence organisée par l'observatoire de la côte sableuse catalane (ObsCat) sur l'avenir de nos plages. Le recul du trait de côte est un phénomène inquiétant qui impacte 20% des littoraux métropolitains. À Torreilles, avec pas moins de 30m de sable perdus en 10 ans au niveau de la plage sud, le sujet est majeur. En présence de Serge Pallares, président du parc marin du golfe du Lion, cette rencontre, animée par Provence Lanzellotti, géographe, et Éric Palvadeau, géologue, a permis de mettre en lumière les conséquences de l'érosion et les effets du changement climatique. La municipalité, Perpignan Méditerranée Métropole, le Conservatoire du littoral ou encore l'État ont engagé des actions pour y remédier et protéger notre littoral comme l'installation de ganivelles, l'étude sur le désenrochement de l'embouchure du Bourdigou ou encore la réduction du nettoyage mécanique des plages en saison estivale.

La complexité de ce dossier de gestion de notre littoral réside dans le fait que les acteurs sont nombreux, chacun portant des contraintes réglementaires propres. Malheureusement non décisionnaire sur la quasi totalité de ces sujets, la municipalité s'attache à mettre tous les acteurs autour de la table dans un soucis permanent de concertation et avec la ferme volonté de conserver toute leur attractivité à nos espaces littoraux et naturels remarquables.



DEVOIR DE MÉMOIRE : SE SOUVENIR ENSEMBLE



Samedi dernier, les torreillans se sont réunis pour commémorer le 105^{ème} anniversaire de l'Armistice de 1918. Les élèves de l'école Jules Verne ont entonné la Marseillaise avant de déposer une gerbe au carré militaire en présence des associations patriotiques. Guidé par les drapeaux, le cortège s'est ensuite dirigé vers le monument aux morts pour assister à la lecture du message ministériel et au dépôt de gerbes. À la salle des fêtes, M. le maire, Marc Médina a appelé "à nous souvenir de l'essentiel. De ce que nos anciens ont accompli pour que nous vivions ces moments bénis" et à nous consacrer "à construire ensemble le Torreilles de demain pour les enfants d'aujourd'hui". La cérémonie s'est poursuivie avec la remise de la médaille nationale de la fidélité de l'association des Anciens combattants prisonniers de guerre à M. Maurice Rabat pour ses 35 ans d'engagement auprès de cette association patriotique, puis un apéritif républicain a clos cette matinée mémorielle.



Quelques jours avant la cérémonie, les élèves de CM2 ont été sensibilisés au devoir de mémoire à travers un parcours initié par le comité local du Souvenir Français. Les enfants se sont rendus devant les plaques commémoratives, au monument aux morts et au carré militaire où ils ont entonné la Marseillaise aux côtés des aînés. Puis, pour récompenser les élèves, chacun a reçu son diplôme de "passeur de mémoire" autour d'un goûter.



TRAVAUX D'ÉTUDES À LA CAVE

Dans le cadre du projet de réhabilitation de l'ancienne cave coopérative, des études structure sont actuellement en cours. Elles comprennent la réalisation de sondages, le calcul de la capacité portante de la charpente, des structures verticales des cuves, des passerelles, du dallage et des fondations, les études des différents renforts et la réglementation en vigueur. Ces diagnostics permettront de définir la nature des travaux de réhabilitation réalisables et d'envisager les affectations des espaces. Le devenir de cet édifice emblématique est en action.



RENCONTRE AUTOUR D'UN CAFÉ

La médiathèque Claude Blazy recevra la torreillanne Coline Celle, psychologue clinicienne spécialisée dans l'accompagnement des enfants et des parents, pour un café-rencontre autour des émotions de l'enfant. Cette rencontre a pour but d'éclairer les parents sur le développement émotionnel du tout-petit tout en proposant des idées concrètes pour l'accompagner au plus près de ses besoins. Coline Celle présentera également les box de livres Biblibou, dont elle est la créatrice, qui abordent différents thèmes liés au développement du tout-petit : émotions, sommeil, angoisse de séparation, poser les limites... pour accompagner les parents dans ces étapes importantes du développement de leur enfant. Samedi 25 novembre à 10h à la médiathèque. Entrée libre.



RASSURÉE, SCR XV SE DÉPLACE À PEZENAS

Après la grosse déconvenue contre Leucate à Canet, chacun se demandait comment allait réagir notre équipe première, en particulier à Millau, un leader de la poule. Et bien, la trentaine de supporters, qui avait fait le déplacement, a été rassurée. En effet, notre formation, quoique remaniée, a tenu la dragée haute aux aveyronnais jusqu'à ce qu'un drop, à la dernière minute, ne vienne leur donner la victoire (31/30). Nos joueurs et entraîneurs sont sortis la tête haute, avec un point de bonus. Idem pour la "réserve" qui s'incline d'un point aussi (20/19), mais là, en raison d'un arbitrage maison. Désormais, il faut rattraper les points perdus. Pourquoi pas à Pézenas, dimanche, même s'il est toujours difficile de gagner chez les "violets" héraultais. Leurs deux formations, bien que mal classées, n'ont jamais rien lâché. Elles auront à cœur de performer devant leur public... Les salanquais sont, donc, prévenus. (matches à 13h30 et 15h15). Après tout, la cité de Molière n'est qu'à une heure d'autoroute et nous comptons sur nos supporters ! PÔLE-JEUNES : nos cadets et nos juniors, après deux bons résultats aux Angles (photo départ du bus), retrouvent le stade Sayrou, samedi, pour accueillir Lunel. Les supporters sont attendus nombreux à Torreilles, à 13h45 et 15h30. ECOLE DE RUGBY : reprise de la compétition. M6, plateau samedi à Sainte Marie de 10h à 12h. M8,10,12, tournoi à Argelès samedi de 9h45 à 12h30 (ESC, USAP, Millas, Moulin à Vent). Les U14 sont au repos. Bon vent à tous. LCa



UN HOTEL 4 ÉTOILES EN COEUR DE VILLE



Le chantier du futur hôtel 4 étoiles nommé "La maison Gaïa" ne passe pas inaperçu. Situé en plein cœur de ville, route de Perpignan au niveau du feu tricolore, cet établissement comptera à terme 15 chambres. Pour la ville, ce projet qualitatif viendra compléter et diversifier l'offre touristique existante, notamment depuis la fermeture de l'ancien hôtel situé place Blasi. Porté par David Fournier, également propriétaire gérant du club de plage "Le Maya", cet établissement s'intègre parfaitement dans la politique menée par la municipalité et renforce l'image de la ville. L'ouverture est prévue pour la mi-juin 2024.

OBSERVER POUR MIEUX PRÉSERVER

Depuis 2021, la ville et l'école élémentaire Jules Verne se sont engagées dans la démarche de création d'une "Aire Marine Éducative" (AME) soutenue par le Parc naturel marin du golfe du Lion. Dans ce cadre, les élèves de CM1 participent tout au long de l'année à l'élaboration de ce projet pédagogique et éco-citoyen qui lie connaissance et protection du milieu marin. Accompagnés par l'association Labelbleu, les enfants ont pris le temps de découvrir le site et les écosystèmes présents afin d'envisager les potentielles actions à mettre en place pour les préserver.



CONSERVATION ET PRÉSERVATION DU PATRIMOINE



Devant une assistance nombreuse, Marie Michelle Bataille dans son mot d'accueil, a tenu à remercier les conférencières mais aussi les différentes municipalités qui ont toujours porté une grande attention à la préservation du patrimoine culturel de Torreilles. Au delà de la présentation de l'inventaire et des 7 objets ou mobiliers classés aux monuments historiques, Mme Jubal responsable du centre de restauration et du conservation du patrimoine au Conseil départemental et Mme Massequ chercheur à l'inventaire, nous ont fait découvrir le travail minutieux et nécessaire pour conserver les oeuvres. De l'entretien des cadres en passant par le dépoussiérage des peintures et des statues, la consolidation des colonnes en marbre dont les bases s'effritaient et le travail de conservation des textiles en soie brodée... c'est tout un monde que nous avons découvert, qui fait que nous porterons un autre regard sur l'intérieur préservé de notre église. MBA

ET DANSENT SORCIERS ET SORCIÈRES



Dans une ambiance musicale chaleureuse, la boum d'halloween a réuni parents et enfants la semaine dernière à la maternelle. Déguisés pour l'occasion, les enfants ont réalisé une petite chorégraphie endiablée suivie d'une distribution de bonbons qui a ravi petits et grands. De nombreux parents avaient concocté des gourmandises vendues à la buvette. Les bénéficiaires seront reversés à l'école afin d'acheter du nouveau matériel pédagogique et ludique.

UN NOUVEAU COMMERCE RUE DE LA POSTE

À compter de ce vendredi, la boutique "le point de repère" ouvre ses portes, au 11 rue de la poste. Emma vous propose ses créations artisanales uniques : pièces cousues main, broderies modernes, personnalisations et autres découvertes... N'hésitez pas à pousser la porte, le vendredi de 10h à 12h et de 15h à 18h ou le samedi de 10h à 12h, ainsi qu'à n'importe quel autre moment si vous voyez de la lumière ! Plus d'infos sur facebook et instagram @lepoint_derepere.



Agenda sportif, festif, culturel

Du 9 au 19 NOVEMBRE :

> Exposition Pont des arts, 16h à 18h30 - Cave Pont des arts (2 av. Arago)

DIMANCHE 19 NOVEMBRE :

> Rugby à Pézenas,
• SCR XV (II) - Pézenas (II), 13h30
• SCR XV (I) - Pézenas (I), 15h15

SAMEDI 25 NOVEMBRE :

> Café - rencontre, 10h - Médiathèque

MARCHÉS

mardi et vendredi matin,
place des souvenirs d'enfance

MESSES

Samedi 18 novembre : 17h à St Laurent.
Dimanche 19 novembre : 9h30 à Le Barcarès ; 11h à St Hippolyte. Lundi 20 novembre : 17h à St Laurent. Mercredi 22 novembre : 17h à Le Barcarès. Jeudi 23 novembre : 17h à Clair.

MÉTÉO



DISTRIBUTION SOLIDAIRE

La campagne d'hiver des Restos du cœur débutera le mercredi 22 novembre jusqu'à début mars 2024. Les distributions se feront toutes les semaines au centre des Restos du cœur de St Laurent de la Salanque, 1 av. Maréchal de Lattre de Tassigny.



TRIBUNE LIBRE

Cf n°1487. AGLY-Nous apprenons qu'un nouveau projet de sécurisation de l'Agly a fait l'objet d'une convention Etat/Région/Département/Syndicat mixte du bassin versant, ce dernier, porteur du projet. Ce programme a pour but la sécurisation des diges fragilisées vers Rivesaltes et Clair, la création d'un secteur de surverse vers Pia, évitant une vague dévastatrice, etc. Est incluse encore la possibilité d'un diagnostic gratuit d'exposition au risque ainsi que la proposition de travaux d'adaptation au risque, avec une prise en charge intéressante (L'indépendant, 16 oct. p.4). Nous saluons cette action sécuritaire car Torreilles, en limite et en bout de chaîne du fleuve, est très concerné. C. MAMONTOFF, conseillère municipale de l'opposition.